

BULLETIN MUNICIPAL

# MONTJAVOULT

et ses HAMEAUX

BEAUGRENIER □

LE VOUAST

HEROUVAL □ LE BOUT DU BOIS



NUMERO 43

DECEMBRE 1997

# SOMMAIRE

-Allo Allo.....	2
-Le Conseil Municipal.....	3
-Les Associations.....	4
-Les voeux de la commune.....	5

## **NOTRE TEMPS**

-L'école de MONTJAVOULT franchit les frontières.....	6
-Inauguration du complexe sportif-culturel et de la nouvelle cantine scolaire.....	8
-Une émotion venue d'outre-atlantique.....	10

## **LES ECHOS DE LA BUTTE**

-L'air tonique de la butte de MONTJAVOULT.....	11
-Cérémonie du 11 novembre.....	12
-L'âge d'or de MONTJAVOULT.....	14
-Mariages.....	16
-Naissances.....	17
-Décès.....	18

## **JOURS DE FETE DANS LA COMMUNE**

-La kermesse de l'école et la fête de la musique.....	19
-Fête du 13 Juillet.....	21
-Pique-nique au parc d'HEROUVAL.....	23
-La foire à tout à MONTJAVOULT.....	24

## **ET SI ON JOUAIT**

-Enigme.....	25
--------------	----

ALLO ! ALLO ! ALLO ! ALLO !
-----------------------------

GENDARMERIE ( <i>Chaumont en Vexin</i> ).....	03 44 49 00 40
POMPIERS ( <i>Chaumont en Vexin</i> ).....	03 44 49 00 18
Hôpital de Chaumont en Vexin.....	03 44 49 42 43
Hôpital de Gisors.....	02 32 27 76 76
Sécurité Sociale ( <i>Beauvais</i> ).....	03 44 10 10 10
Conseil Général ( <i>Beauvais</i> ).....	03 44 06 60 60
Préfecture de l'Oise ( <i>Beauvais</i> ).....	03 44 06 12 34
E.D.F Dépannage ( <i>Chaumont en Vexin</i> ).....	03 44 49 00 47
VEXIN THELLE EMPLOI.....	03 44 49 99 61 ( le matin )
EAU S.A.G.E.A ( <i>Beauvais</i> ).....	03 44 06 32 32
CENTRE ANTI POISON.....	01 42 05 63 29
S.N.C.F ( <i>Chaumont</i> ).....	03 44 49 00 32
S.N.C.F ( <i>Gisors</i> ).....	02 32 55 01 30 .....02 32 55 22 95
S.N.C.F ( <i>Chars</i> ).....	01 30 39 72 15

**COMPOSITION DU CONSEIL MUNICIPAL**  
-----

Madame le MAIRE : *Elisabeth* GOURDAIN

Premier Adjoint : *Georges* GRISVARD

Deuxième Adjoint : *Claude* BIANCHI

Les Conseillers : *Jean-Pierre* FAGOT

: *Jean* PELLE

: *Bernard* GAUTHIEZ

: *Marie-Claude* DELACOU

: *Daniëlle* HAPIAK

: *Gérard* MATHON

: *Bernard* DANILLON

: *Robert* CHAPUIS

Secrétaire de Mairie : *Béatrice* HOUPEAU

**HEURES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE**  
-----

*le lundi*

de 17 H 30 à 19 H

*le jeudi*

*tous les premiers samedis de chaque mois de 10 H à 12 H*

**MAIRIE DE MONTJAVOULT**

**TEL et FAX 03 44 49 92 59**

LES ASSOCIATIONS A MONTJAVOULT et AUTRES

- Association des TROIS SEMAINES
  
- Association des Anciens Combattants de MONTJAVOULT
  
- Association Sports et Loisirs ( avec le CLUB PRINTEMPS )
  
- Association des Sept Villages du Vexin  
Boury en Vexin, Hadancourt le Haut Clocher  
Montagny, Montjavoult, Parnes, Serans et Vaudancourt
  
- Association de " l'AGE D'OR "
  
- Etre bien à MONTJAVOULT
  
- Les Amis de la Molière
  
- A.D.A.C.C  
( Association pour le Développement des Activités du  
Canton de Chaumont en Vexin ) Tél 03 44 49 11 00 ou  
03 44 49 99 96
  
- GITOISE ( chambres d'hôtes )  
19, Rue Pierre Jacoby - B.P 822  
60008 BEAUVAIS Cédex Tél 03 44 48 16 87

**VOEUX DE LA COMMUNE**

**CHERES et CHERS HABITANTS de MONTJAVOULT  
et de ses HAMEAUX**

**Nous vous adressons nos meilleurs voeux pour 1998**

L'année 1997 a été une année importante en ce qui concerne la réalisation et l'achèvement de gros travaux pour la commune. Citons la mise en activité du *terrain multisports* et la construction de *la nouvelle salle périscolaire* inaugurée le samedi 22 novembre.

Ces nouvelles réalisations ne marquent pas l'aboutissement de nos efforts. D'autres projets sont à l'étude pour les mois ou années à venir, citons :

*Assainissement d'HEROUVAL*  
*Equipement de la salle périscolaire en bibliothèque*  
*Réfection du pont de VALECOURT*  
*Attribution de numéros aux maisons de la commune*  
*Construction d'un abri de car au VOUAST*  
*Aboutissement des travaux de restauration de l'Eglise*  
*Revoir les réseaux d'eau à BEAUGRENIER*  
*Construction de caniveaux à BEAUGRENIER et au MARAIS*  
*Equipement des hameaux en nouveaux poteaux d'éclairage*

Madame le Maire, les membres du *Conseil Municipal* et son bureau veilleront à l'aboutissement de ces projets. Mais cette volonté déterminée ne peut s'accomplir sans l'adhésion et la confiance de tous les habitants de la commune, pour qui, nous voulons créer un cadre de vie agréable en éliminant, autant que faire se peut, les inconvénients liés au milieu rural.

**JOYEUX NOEL BONNE et HEUREUSE ANNEE 1998**

**NOTRE TEMPS**

**L'ECOLE DE MONTJAVOULT FRANCHIT LES FRONTIERES**

**DU 16 OCTOBRE 1997 AU 20 OCTOBRE 1997**

Notre histoire de **FRANCE** est riche en évènements prestigieux : batailles célèbres, en dynasties de rois puissants, despotes ou magnanimes et en châteaux somptueux qui témoignent de fêtes pompeuses sous certains règnes ostentatoires.

A travers ces âges de lumière ou d'obscurantisme les conflits avec la "**perfide Albion**" furent nombreux. Les ruines de certains châteaux-forts qui font l'honneur de notre région, témoignent de l'ardeur et de la détermination des combattants de l'époque. Les ballades des troubadours chantaient parfois les mérites des **chevaliers Français** boutant l'affreux et sanguinaire **conquérant Anglais** hors du royaume de **FRANCE**. **Guerres de Cent Ans** ou **campagnes Napoléoniennes** démontrent notre inévitable pugnacité contre le **Royaume de GRANDE BRETAGNE**.

L'organisation du voyage des élèves de **CM2** de l'école de **MONTJAVOULT** fut un véritable combat avec ses espoirs, ses déboires et ses différentes stratégies à mettre en oeuvre pour aboutir à un succès final. Cette lutte fut d'autant plus âpre qu'elle se menait sur deux fronts :

Le premier front en **ANGLETERRE** pour que l'école de **NORTH CURRY** (ville à laquelle notre commune est jumelée) puisse accueillir nos jeunes enfants dans les meilleures conditions.

Le deuxième front se situait en **FRANCE**, face aux exigences peut-être légitimes mais très contraignantes des autorités académiques. Autre difficulté : dissiper le scepticisme de certains parents sur le bien-fondé d'envoyer des jeunes enfants de **CM2** dans un pays étranger dans le cadre d'une classe découverte.

Pour le plus grand bien des enfants nous avons notre "**Jeanne D'ARC**" qui sut se mettre en campagne pour résoudre toutes ces difficultés. Notre "**Jeanne D'ARC**" communale s'appelait : Madame **Marie-Claude DELACOU**. Elle sut avec détermination balayer tous les écueils qui voulaient entraver la réalisation de ce voyage scolaire. Tout fut réglé quelques heures avant la date prévue pour le départ.

Dix enfants de la classe de CM2 de MONTJAVOULT avec leurs quatre accompagnateurs ( Monsieur et Madame **DELACOU**, l'instituteur Monsieur **CASSON** et un jeune éducateur de la **Clé des Champs** Monsieur **CARO** ) s'envolèrent le **Jeudi 16 octobre 1997** pour **BRISTOL** et de là rejoignirent leurs petits homologues Britanniques à **NORTH CURRY**. Nous tenons à remercier Monsieur **PATUS**, directeur de la **Clé des Champs**, d'avoir mis gratuitement à notre disposition ses deux mini-bus pour le transfert des enfants à l'aéroport **Charles DE GAULLE** ainsi que pour le retour.

Le voyage en avion par la *British Airways* s'est déroulé dans les meilleures conditions tant à l'aller qu'au retour. L'accueil des enfants dans les familles Anglaises fut très chaleureux et nos jeunes voyageurs semblaient heureux de leur séjour à **NORTH CURRY**. Ils y ont séjourné du **jeudi 16 octobre 1997** au **lundi 20 octobre 1997** inclus. Ainsi ont-ils pu partager la vie scolaire et se joindre à une amusante **chasse au trésor** organisée par les instituteurs de **NORTH CURRY**.

Egalement au cours de ce séjour ils ont visité une **ferme animalière** avec des animaux venant de contrées fort éloignées du **ROYAUME-UNI**, peut-être provenant de pays appartenant à l'ancien *Commonwealth*. Juste avant leur départ, ils ont visité de mystérieuses grottes et ainsi ont-ils pu constater que les stalactites ou stalagmites anglaises ressemblaient étrangement aux nôtres.

Cette classe découverte fut une réussite si on en juge par la joie des enfants à leur retour. L'**Association des Sept Villages du Vexin** remercie toutes les personnes qui ont donné beaucoup de leur temps pour mener à bien cet intéressant projet d'échange scolaire.

Bientôt l'**EUROPE** deviendra une réalité vivante qui s'imposera à nos vies et de tels voyages contribuent à éveiller la curiosité de nos jeunes enfants et à les aider à mieux connaître leurs **condisciples Européens**. Puissions nous conjuguer la bonne volonté de tous ( *parents, élus et maîtres* ) pour que de tels échanges continuent à se réaliser dans l'avenir.

INAUGURATION DU COMPLEXE SPORTIF-CULTUREL ET  
-----  
DE LA NOUVELLE CANTINE SCOLAIRE  
-----  
SAMEDI 22 NOVEMBRE 1997  
-----

La nouvelle cantine scolaire, le terrain multi-sports et la salle périscolaire ont été inaugurés en présence du Conseiller Général **Bernard** RENAUD, des Maires des sept villages, des Conseils Municipaux de BOURY et MONTJAVOULT unis dans le même regroupement pédagogique et devant plus d'une centaine de personnes présentes.

L'inauguration de ces trois réalisations essentielles pour la vie sociale de notre commune est l'aboutissement de plusieurs **étapes** incontournables. Une **étape de réflexion** pour définir et dimensionner financièrement le projet. Une **seconde étape** consistant à prendre contact avec plusieurs et diverses entreprises afin d'étudier leurs propositions et d'arrêter un choix en fonction du rapport *qualité/prix*. Une **troisième étape** a été d'élaborer de consistants et raisonnables dossiers, bien suivis par notre secrétaire de mairie : Madame **Béatrice** HOUPEAU, afin d'obtenir l'aval et l'acquiescement des divers organismes d'état contactés. La **dernière étape** et pas la moindre, fut de contrôler l'avancement des travaux, de modifier certains choix initiaux, de rectifier certaines erreurs pour aboutir à une réalisation optimale qui satisfasse les besoins des utilisateurs de ces nouvelles installations. Cette permanente vigilance concernant la rectitude des travaux effectués, est le fruit de la juxtaposition de compétences diverses au sein des membres du *Conseil Municipal* et d'une volonté déterminée d'aboutir à des solutions au service des administrés.

Tous ces points furent parfaitement soulignés par l'allocution de Madame le Maire **Elisabeth** GOURDAIN, adressée à Monsieur **Bernard** RENAUD, aux élus des sept villages et aux habitants de BOURY et MONTJAVOULT réunis.

Monsieur le Conseiller Général, dans sa réponse, insista sur l'opportunité de telles réalisations qui favorisent la **vie sociale** au sein de nos villages et par le biais du sport éloignent nos jeunes des pôles dangereux de *l'ennui et l'oisiveté*.

Au cours de cette inauguration **trois sportifs de haut niveau** furent à l'honneur et méritèrent notre admiration et nos félicitations :

**Matthieu GOURDAIN** : Champion du monde d'escrime par équipe.

**Geneviève ALIX** : Championne de France Corpo de judo.

**Sébastien SAYE** : Champion Universitaire d'athlétisme en salle.

*(on peut lire un article plus détaillé sur leurs performances dans ce bulletin au chapitre : ECHOS DE LA VIE LOCALE à la page : )*

La Municipalité fut heureuse de leur remettre trois peignoirs offerts très généreusement par Monsieur **Bernard DANILLON**.

Pour symboliser concrètement la joie de tous pour ces belles réalisations qui améliorent la qualité de vie dans notre village, un **pot de l'amitié** fut offert par la commune où chacun put témoigner son appréciation et faire déjà un bref inventaire du millier de livres, mis à notre disposition par le centre de documentation de **BEAUVAIS** et rangés sur les étagères reposant contre les murs de la **salle périscolaire**.

Un projet important vient d'être achevé, nous espérons que les **habitants de MONTJAVOULT** en feront un bon usage ; d'autres projets nous attendent dans l'avenir, qui **mobiliseront** toute notre énergie et notre volonté à travailler pour le bien de nos concitoyens.

**UNE EMOTION VENUE D'OUTRE-ATLANTIQUE**  
-----

Un jeune soldat **Américain**, au cours de la seconde guerre mondiale, avait séjourné pendant plusieurs jours dans la maison " **DUPONT** " située près de la *Place de l'Eglise*.

La guerre terminée, ce jeune combattant traversa l'**Atlantique** et regagna son pays, pour se marier et exercer son nouveau métier : " *shériff* " dans une ville près de **CHIGAGO**.

Cinquante trois ans plus tard ce vétéran de la guerre 39-45 a voulu revoir le village qui l'avait accueilli lorsqu'il combattait l'ennemi occupant notre pays. Avec son épouse ils ont fait le voyage jusqu'à **MONTJAVOULT**. Ils ont été hébergés par Monsieur et Madame **DELACOU** au *Bout du Bois* et l'ancien soldat a été ému de retrouver la maison "**DUPONT**" et ainsi de montrer à son épouse les lieux où il avait vécu durant cette période troublée.

Nous remercions Monsieur et Madame **CATRY** d'avoir ouvert leur maison pour renouer avec un souvenir touchant et ainsi témoigner notre gratitude à tous ces *jeunes Américains* qui, au péril de leurs vies, sont venus sur notre territoire pour restaurer la liberté et la démocratie.

ECHOS DE LA VIE LOCALE

L'AIR TONIQUE DE LA BUTTE DE MONTJAVOULT

---

Très certainement sur la colline qui porte notre commune, souffle un vent magique qui favorise l'éclosion de **brillants sportifs**, tant sur le plan international que sur le plan régional. Si l'on calcule le rapport du **nombre de sportifs émérites** habitant notre commune sur le **nombre total de ses habitants**, nous obtenons une valeur qui doit se situer parmi les plus élevées de toutes les **communes françaises**. Citons ci-dessous ces **sportifs** qui font la fierté de **MONTJAVOULT**.

Monsieur **Matthieu GOURDAIN** ( *Beaugrenier* ) : médaille d'or aux championnats du monde de **sabre**, remportée dans la ville du **CAP** en **AFRIQUE DU SUD**. Il a toutes ses chances pour un podium aux prochains **Jeux Olympiques** qui se dérouleront à **SYDNEY**.

Madame **Geneviève ALIX** ( *Le Bourg* ) championne de **FRANCE** en **judo** dans la catégorie " **CORPORATION** " .

Monsieur **Sébastien SAYE** ( *Hérouval* ) : champion de **FRANCE** **UFOLEP** du **200m** .

3<sup>ème</sup> français aux championnats de **FRANCE INDOOR** du **200m**.  
International contre l'**ESPAGNE**, l'**ITALIE**, la **GRANDE BRETAGNE** des moins de 23 ans sur **100m** et **200m**.

Ses performances : sur **200m** **21s03"**  
sur **100m** **10s47"**

Nous sommes heureux de citer aussi d'autres sportifs fort **émérites**:

Madame **Xénia KAVALEWSKI** ( *Beaugrenier* ) : championne de marche à pied. Elle participe à de nombreuses compétitions régionales et elle ne manque jamais la traditionnelle et annuelle marche **GISORS-St OUEN l'AUMONE** où elle figure toujours dans les places d'honneur.

Mademoiselle **Hélène LENOBLE** ( *Le Vouast* ) : Elle est une fidèle du **marathon de PARIS** qu' elle termine toujours bien située dans le classement général.

Le *Conseil Municipal* adresse ses vives félicitations à tous ces **sportifs de haut niveau** qui confèrent à **MONTJAVOULT** une célébrité qui va bien au delà des confins du département.

**CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 1997**  
-----

Gardons pieusement la mémoire de nos **Morts**. Généreux soldats tombés au Champ d'honneur, célébrons votre victoire qui redonne à notre **FRANCE** la *Jeunesse*, la *Force* et l'*Espoir*. Vos enfants apprendront votre épopée que vous doit la **Patrie**.

Après une messe commémorative célébrée par l'Abbé **Joseph DECAUX**, ancien curé de la paroisse de **MONTJAVOULT**, la lecture du **Ministre des Anciens Combattants** par Madame le Maire **Elisabeth GOURDAIN**, le dépôt de gerbe au Monument aux Morts et le fleurissement des tombes des soldats, morts pour la **France**, par les enfants de la *commune* et de la *Clé des Champs*, la cérémonie se termina dans la nouvelle et magnifique **salle périscolaire** où les habitants de **MONTJAVOULT** se retrouvèrent autour du verre de l'**Amitié**.

Au fur et à mesure que les nouvelles technologies s'imposent et s'affirment dans nos vies, de nouvelles aspirations ou impulsions naissent en réaction contre cette course éffrénée du modernisme, de l'ultra sophistication des communications ou de la rapidité et capacité des micro-ordinateurs. L'une de ces aspirations concerne la **mémoire du temps passé**.

Se souvenir que nous n'avons pas été lancés d'une étoile directement sur la terre et que nos propres vies résultent d'une lente et irréversible évolution de vies antérieures, celles de nos grands-parents et parents. Ces vies du passé ont été conditionnées par des évènements heureux ou tragiques qui font partie maintenant de la **mémoire du passé** que jeunes et moins jeunes veulent conserver dans son intégrale vérité.

Ainsi commémorer le **11 novembre 1918**, c'est travailler à la conservation de cette mémoire des temps antérieurs afin de la transmettre dans une entière authenticité aux générations futures.

Au cours d'une année 1997 où les victimes de la barbarie ont été si nombreuses, cette cérémonie revêt un caractère tout à fait émouvant Elle interpelle notre coeur qui aspire à une paix universelle et à un respect de la dignité humaine sans discrimination de races, d'idéologies ou d'appartenance religieuse.

Le *Conseil Municipal* adresse ses remerciements à tous les membres de l'**Association des Anciens Combattants de MONTJAVOULT** et leur donne rendez-vous à l'année prochaine pour une **cérémonie du souvenir** en hommage à tous nos aînés qui ont payé un cher tribut pour notre propre liberté.

## L'ÂGE D'OR DE MONTJAVOULT

Sortie Interclubs du 4 novembre 97 : Beauvais

### « La fête de l'Âge d'Or »

Ce spectacle composé d'illustres chansons, de ballets pétillants et de sketches a fait revivre de nombreux souvenirs dans l'esprit de chacun, surtout lorsque les célèbres mélodies «Mexico – La vie de Bohème – Liberté (du chœur des esclaves de Nabucco) – Ne me quittes pas (de Jacques Brel) – La chanson de Lara (du docteur Jivago) – et bien d'autres encore» s'élevèrent dans la salle des Variétés. Les costumes chatoyants du corps de ballet nous donnèrent un avant goût de Noël. C'est vers 19 heures que le car nous déposa à Montjavoult, contents et ravis d'avoir passé un très bon après-midi.

Il eût été dommage que nous Club de l'Âge d'Or ne participions pas à cette fête qui était la nôtre.

---

Exposition interclubs du 5 décembre 97

### « Montrez-nous vos talents »

Avec la participation du Centre Social de Chaumont, l'Âge d'Or a organisé le 5 décembre 97 une exposition ayant pour thème «montrez-nous vos talents» Tous les clubs du canton étaient invités, et de nombreux artistes nous firent admirer leurs chefs-d'œuvre, tous différents dans des disciplines diverses et variées.

Pour animer cette rencontre amicale, le jeu «questions pour un champion» opposa dans une ambiance joyeuse les clubs entre eux. Cet après-midi se termina gaiement, sans oublier évidemment le goûter. Tous les participants repartirent satisfaits de leur journée, en souhaitant recommencer bientôt.

---

Le 14 décembre 97

### « L'Âge d'Or fête Noël »

Le Noël de l'Âge d'Or aura lieu le 14 décembre. Cette année au lieu du traditionnel goûter, nous invitons toutes les personnes de la Commune, de 70 ans et plus, à déjeuner. L'après-midi

se déroulera avec des animations diverses et se terminera par la distribution des colis de Noël offerts par la Commune de Montjavoult.

---

Si vous vous intéressez à l'Âge d'Or voici le programme du premier trimestre 1998 :

Janvier	Galettes des Rois – Jeux
Février	Crêpes – Loto
Mars	Et si on travaillait un peu ? – Fabrication d'œufs de Pâques

---

**La vie à la campagne .....ou une certaine nuit d'angoisse,**

Les montjoviens qui demeurent à Valécourt se souviendront longtemps de la nuit du 4 août ..... 1997 :

80 cms d'eau boueuses descendant la rue des fauvettes

les poteaux électriques fauchés par la foudre

les arbres fracassés ou fauchés comme fétu de paille

des maisons , des caves inondées

mais aussi

des efforts de E.D.F pour rétablir le lendemain au plus vite la distribution d'électricité

la participation d'habitants des communes voisines aux travaux de déblaiement et de première nécessité pour la circulation

du travail ingrat de l'agent communal pour colmater au plus vite les trous de la chaussée

et stopper momentanément de plus amples dégradations en attendant les travaux subventionnés par l'état.

La vie à la campagne a son charme mais aussi ses inconvénients, surtout dans les vallons exposés aux ruissellements, souhaitons que le temps parvienne à effacer les frayeurs et les dégâts de cette nuit. du 4 août.

**MARIAGES**  
-----

Nos sincères vœux de bonheur aux nouveaux couples qui se sont unis par les liens du mariage.

**Madame Sylvie DARRET**  
avec  
**Monsieur Laurent WARINGUEZ**

**VALECOURT**

**8 NOVEMBRE 1997**

**NAISSANCES**  
-----

Nos sincères félicitations aux heureux parents des nouveau-nés à qui nous souhaitons beaucoup de bonheur et de prospérité au sein de notre communauté villageoise .

**Aurélia NEVEU**  
née le 7 juin 1997  
**LE BOUT DU BOIS**

\*\*\*\*\*

**Marie DEGIOANNINI**  
née le 19 octobre 1997  
**LE BOUT DU BOIS**

\*\*\*\*\*

**Marine HOUELCHÉ**  
née le 2 novembre 1997  
**LE VOUAST**

\*\*\*\*\*

**DECES**

Monsieur **Louis KOBIS** s'est éteint le 5 juin 1997 à l'âge de 87 ans. Son décès est survenu dans sa maison qu'il aimait tant et où il déployait beaucoup d'efforts à son entretien. Tous les habitants de la commune se souviendront de Monsieur **KOBIS** comme un homme courageux et serviable. De l'aube jusqu'au crépuscule on pouvait apercevoir sa silhouette familière poussant une brouette. Sa compétence en jardinage était grande et on n'hésitait pas à faire appel à ses conseils judicieux et pertinents en matière de plantations.

Madame **Elisabeth LE GALLO** nous a quittés brutalement le 25 septembre 1997. Avec son époux et ses jeunes enfants, ils aimaient venir passer les week-end et les vacances scolaires dans leur résidence secondaire située **rue des Bauves**, maison familiale qui avait été acquise par les parents de Madame **Elisabeth LE GALLO** ; il y a plus de cinquante ans.

Nous adressons nos sincères condoléances aux familles et à leurs amis. Nous les assurons de notre plus vive compassion.

**JOURS DE FETE DANS LA COMMUNE**

**LA KERMESSE DE L'ECOLE DE MONTJAVOULT**

**ET FETE DE LA MUSIQUE**

**21 JUIN 1997**

Bien que les prévisions de la météorologie nationale fussent des moins engageantes, la *kermesse* organisée par l'école de MONTJAVOULT, occupait la cour de récréation avec ses multiples stands pour le plus grand bonheur des enfants.

Ce *courage* et cette *abnégation*, face aux coups bas d'un temps capricieux furent récompensés par le maintien salubre de quelques éclaircies qui surent réanimer l'enthousiasme dans le coeur des personnes venues partager la joie et le sourire des enfants au cours de cette journée.

Tous les ingrédients rentrant dans la composition d'une "*bonne kermesse bien de chez nous*" étaient réunis : *jeux de quilles, tombola, pêche miraculeuse, chamboule-tout, loterie et évaluation du poids d'un panier rempli de victuailles*. Pour rehausser la saveur de cette kermesse un *karaoke* avait été mis en place avec de la musique de tous les âges allant des succès d'*Edith PIAF* jusqu' à la musique " *techno* " de nos jours et en passant par les fameux airs *STARMANIA*. Ce " *crochet* " était au départ réservé aux enfants, mais bien vite les adultes, pris dans l'ambiance musicale du moment, s'essayèrent au *karaoke* pour notre plus grand divertissement.

Les instituteurs avaient tapissé les murs des classes, des photos prises au cours des événements marquants de l'année scolaire : Noël, anniversaires, ballades à la ferme etc . Ainsi parents et amis purent, l'espace d'un instantané qui dure toute une vie, constater les visages heureux des enfants qui participèrent à toutes ces manifestations.

La **kermesse de l'école**, à peine terminée, on enchaîna, sans transition ni discontinuité, sur la **fête de la musique**, célébrée dans tous les villages et villes de **FRANCE** en ce **samedi 21 juin 1997**.

Saluons le courage des participants qui surent braver un vent froid venu des régions polaires et qui balayait la cour de récréation de l'école de **MONTJAVOULT** d'une caresse peu amicale. Mais Madame **Laura CATRY** déploya tout son dévouement et son talent pour réchauffer les coeurs en animant une **chorale improvisée** qui sut interpréter avec allant et bonne humeur des airs entraînants issus de notre propre culture et faisant partie intégrante de notre patrimoine musical.

La soirée se poursuivit par un récital donné par notre ancien directeur d'école Monsieur **Philippe NOEL**, aidé du jeune **Jérémy** ( chanteur brillant de la **Clé des Champs**, qui s'était déjà illustré lors de la soirée musicale à la salle des fêtes de **Saint Clair sur Epte**, en **juin 1996** ; voir bulletin numéro 40 ) et d'un ami fort sympathique de Monsieur **NOEL**.

Les personnes présentes reconnurent à l'unanimité les talents artistiques de ces trois chanteurs qui surent animer la soirée par des airs modernes et connus, qui permirent à quelques uns de danser sur le **macadam** de la cour de récréation. Toutes ces chansons étaient empreintes de **bonne humeur** et de **joie de vivre**.

**FETE DU 13 JUILLET 1997**

---

Parfois la vie est faite de rencontres qui marquent une décennie ou même le siècle et qui resteront dans les annales de l'humanité. Notre infime et microscopique existence est parfois rehaussée par des rencontres amicales et amoureuses qui viennent grossir l'espace informel des souvenirs.

Pour laisser choir le domaine des idées ou des phrases abstraites, on peut, au *hasard de la plume vagabonde*, citer quelques rencontres qui motivèrent les "**média**" dans la diffusion de ces informations. Ces exemples sont divers : ils vont des **premiers pas de l'homme sur la lune aux rencontres spatiales des astronautes Américains et des cosmonautes Soviétiques**. On pourrait s'arrêter également aux multiples et **intéressantes expéditions étrangères** qui se sont rejointes aux pôles de notre globe. Nos mémoires gardent encore le souvenir des sourires radieux qui s'affichaient sur les visages burinés des **équipes de travail Anglaise et Française** qui perçaient le tunnel sous la **MANCHE**, lorsque celles-ci se sont rejointes au milieu du "**CHANNEL**". Cette liste est loin d'être exhaustive.

**MONTJAVOULT**, en ce soir de **13 juillet 1997**, a réalisé sa jonction avec la commune de **MONTAGNY** au cours d'une **retraite aux flambeaux** mémorable. Ainsi comme au temps de la Genèse les deux communes ont réuni leurs lumières pour symboliser ce lien d'amitié et de solidarité qui unit les deux villages. Au son du biniou, le coeur en fête, les deux communautés jointes se sont lancées à l'assaut de la butte de **MONTJAVOULT**. Au cours de l'ascension quelques pétards détonaient au coin d'une pierre espiègle posée au bord du chemin. Les lampions ressemblaient à de gros insectes phosphorescents en équilibre dans l'épaisseur de la nuit.

Après avoir atteint la place de **MONTJAVOULT**, les lampions exténués de leur longue marche lumineuse trouvèrent un havre de paix dans les branches des arbres de la place.

**23 heures** sonnèrent comme un glas heureux au clocher de l'**Eglise de MONTJAVOULT**, les projecteurs de la place s'éteignirent d'un coup quand la première fusée s'élança dans un ciel où la nuit avait déjà revêtu son voile de deuil. Les fusées éclairantes dérangeaient, l'espace d'un éclair, le repos séculaire des saints accrochés dans leurs niches de pierre. Au sein d'une clarté fugace et éphémère, on apercevait un ange combattant un dragon aux yeux exorbités par l'excès de l'intensité lumineuse. Les fusées montaient haut dans le ciel

pour ensuite exploser en répandant, sur la foule en contre-bas, des pétales de feu et de lumière. Au départ du sol, un mince filet de lumière montait à travers l'obscurité, telle une couleuvre apeurée se réfugiant dans un profond taillis, puis parvenu à l'apogée de son voyage : son minuscule et unique volume se multipliait en mille autres volumes pour s'évanouir dans un ciel sans fond. Les salves se succédèrent en allumant alternativement le *perron* ou le *choeur* de l'Eglise.

Les nombreuses personnes de MONTAGNY et MONTJAVOULT présentes, furent unanimes pour apprécier la qualité du feu d'artifice offert par la commune de MONTJAVOULT. Sans flagornerie et en toute sincérité, le *Conseil Municipal* adresse ses félicitations à notre jeune artificier *Jean MAHE* assisté de *Dominique GALEZOWSKI*. C'était leur premier feu d'artifice et pour un *coup d'essai* ce fut un *coup de maître*. Nous remercions également Monsieur *Jacques LEGRY* pour ses conseils éclairés ( sans jeu de mots du rédacteur du présent bulletin ) et sa spontanéité à aider *Jean MAHE* à devenir un *artificier confirmé*.

Dans nos remerciements et félicitations, nous ne saurions oublier l'Association Sports et Loisirs de MONTJAVOULT pour l'organisation de cette belle soirée et pour avoir assuré l'intendance, ce qui représente beaucoup de travail et d'astreinte. Une mention spéciale pour l'*animation musicale* qui s'harmonisait d'une façon idéale avec la féerie du feu d'artifice et qui était digne d'un professionnel. Elle était l'oeuvre d'un certain *MICHAEL* un ami sympathique de Monsieur et Madame *CATRY* qui furent de brillants animateurs tout au long de cette journée du *13 juillet 1997*, tant pour les petits que pour les grands.

**PIQUE-NIQUE AU PARC D'HEROUVAL**

-----  
**SAMEDI 30 AOUT 1997**  
-----

Le temps dépose parfois son voile opaque sur certains évènements pour que ceux-ci quittent notre mémoire infidèle. A mesure que les vagues de l'oubli déferlent sur notre vie, les noms s'évaporent, les traditions les plus fidèles s'effilochent, les coutumes les mieux ancrées disparaissent sans laisser de trace. Mais parfois il suffit d'une circonstance, même légère, pour que renaissent d'un coup, ces évènements qui semblaient à jamais enterrés dans l'épaisseur insondable de l'oubli.

Ainsi sur la commune de MONTJAVOULT une tradition bien établie et appréciée par tous, était la sortie au Parc d'HEROUVAL qui réunissait autour d'un *pique-nique* tous les fidèles participants aux différentes manifestations de Sports et Loisirs. Puis pour des *raisons diverses* cette tradition fut abandonnée et peu de fervents habitués du Parc d'HEROUVAL auraient parié sur sa *résurgence*. Dans un monde dominé de plus en plus par le matérialisme, le miracle existe car l'Association Sports et Loisirs de MONTJAVOULT organisa un superbe *pique-nique* au Parc d'HEROUVAL le *samedi 30 Août 1997*.

Cette volonté de renouer avec un passé encore récent, fut récompensée. Car après une matinée automnale et maussade, un soleil *franc* et *massif* se leva vers midi pour assurer le succès de ce *pique-nique*. Succès renforcé par la variété et la qualité des mets proposés.

La tradition ainsi extirpée de l'oubli, a gardé tout son formalisme d'antan à savoir : la réunion à la buvette du Parc d'HEROUVAL et la sympathique promenade en train, toujours offerte par le propriétaire du parc Monsieur FALLOT que nous remercions ici vivement pour sa générosité fidèle et spontanée.

Bravo à tous les membres de l'Association Sports et Loisirs de MONTJAVOULT d'avoir fait revivre le *pique-nique* au Parc d'HEROUVAL, très apprécié par tous les fidèles participants aux manifestations de Sports et Loisirs et sachons garder cette tradition chaleureuse et amicale pour les années à venir.

LA FOIRE A TOUT A MONTJAVOULT

-----  
7 SEPTEMBRE 1997  
-----

A l'aube du 7 septembre 1997, le soleil surgit des entrailles d'une terre déjà travaillée, commençait à peine son ascension monotone et quotidienne qu'on pouvait entendre dans les greniers sombres et mystérieux : quelques frémissements d'une vie à peine éclos.

Des objets de tout acabit, sortaient d'un long sommeil léthargique, pour rejoindre comme chaque premier dimanche de septembre les étalages des exposants participant à la *foire à tout* organisée par l'association : " Etre bien à MONTJAVOULT " dont le Président est Monsieur *Pierre* RETOT.

Ainsi après un long repos silencieux et anonyme d'un an, ces vieux objets si chers à notre coeur, se paraient de leurs plus beaux atours pour recouvrer une nouvelle jeunesse dorée et rutilante. Après avoir respiré l'air vicié et confiné des greniers tous ces objets allaient profiter de l'air pur de la *butte de MONTJAVOULT* et de leurs formes vagues et surannées attirer la concupiscence insatiable des promeneurs avides de la " *belle occase* " .

Si l'on en juge par le ballet incessant des voitures qui se dirigeaient vers le *bourg*, on peut affirmer, sans ambages, que la *foire à tout* 1997 fut un *excellent cru*, comme les années antérieures.

Sans flagornerie de notre part et en toute sincérité, nous adressons nos félicitations à l'association : " Etre bien à MONTJAVOULT " pour l'organisation de cette *foire à tout*.

**ET SI ON JOUAIT !!!**

Le comité de rédaction du bulletin pense que vous avez apprécié, **Chers Lecteurs**, cette nouvelle rubrique de jeux. Vous avez fait travailler vos " *méninges* " pour résoudre cette première énigme. La solution de cette dernière est :

**Monsieur Jules ROBILLARD est un NAIN**

Le matin, il lui est aisé d'atteindre le bouton de l'ascenseur indiquant le *rez-de-chaussée*, par contre le soir lorsqu'il rentre dans son appartement, compte-tenu de sa petite taille ( le pauvre !!!), son bras n'est pas assez long pour atteindre le bouton de l'ascenseur indiquant le *vingtième étage*. Son bras ne peut atteindre au mieux que le bouton du *septième étage*.

Bravo à Monsieur **Jean MAHE** qui fut le premier à envoyer la bonne solution à la mairie de **MONTJAVOULT**, ce qui lui permit de remporter un " *beau roman policier* ". Nos félicitations s'adressent également à Monsieur **Jacques LEGRY** qui sut découvrir la clé de cette première énigme, malheureusement pour lui sa réponse arriva en seconde position.

Nous pensons, compte-tenu de votre sagacité et de votre attrait pour le jeu, que vous attendez avec impatience le texte de la seconde énigme. Le voici :

La factrice de **CHAUMONT en VEXIN** sonne chez Madame **Agnès BEAUBOURG** habitant **MONTJAVOULT** et lui tient ces propos :

" *Vous avez vraiment trois jolies filles. Quels âges ont-elles ?* "

Madame **Agnès BEAUBOURG** répond :

" *Le produit de leurs âges est égal à 36 et la somme de leurs âges est égal au numéro de la maison d'en face ( on supposera que les maisons de MONTJAVOULT portent des numéros).*"

La factrice de **CHAUMONT en VEXIN** réplique :

" *Il me manque un renseignement pour connaître les âges de vos filles. Votre aînée est-elle blonde ?* "

Madame **Agnès BEAUBOURG** acquiesce :

" *Oui mon aînée est blonde* "

La factrice toute fière lui annonce :

" *Dans ce cas je peux vous donner les âges de vos trois charmantes filles .* "

**Chers Lecteurs**, comme la factrice de **CHAUMONT en VEXIN**, donnez-nous les âges des trois filles de Madame **Agnès BEAUBOURG**.

Comme pour la première énigme, adressez vos solutions par écrit à la Mairie de **MONTJAVOULT**. Un beau cadeau-surprise récompensera la première bonne réponse parvenue.

**A vos stylos et que la cogitation commence !!!!!**

Département de l'Oise

Arrondissement de BEAUVAIS

Canton de CHAUMONT-EN-VEXIN



LE MAIRE DE MONTJAVOULT

## COMMUNE DE MONTJAVOULT

03 44 49 92 59

le 17 DEC. 1997

### Objet : ouverture du nouveau puits d'eau potable

Madame,  
Monsieur,

Les communes de MONTAGNY et de MONTJAVOULT regroupées en Syndicat, sont heureuses de vous informer qu'à compter du 20 décembre 1997, le nouveau puits sera opérationnel et permettra à tous les habitants de bénéficier d'une eau de qualité nettement supérieure, avec un taux de nitrate de 26 mg/litre.

Espérant que cette information sera de nature à vous satisfaire, je vous prie d'agréer Madame, Monsieur l'expression de mes meilleures salutations.

Le Maire  
Elisabeth GOURDAIN

## SYNDICAT DES EAUX DE MONTAGNY MONTJAVOULT

### CREATION D'UNE NOUVELLE RESSOURCE EN EAU

#### Présentation du projet :

Le syndicat, qui compte 447 abonnés pour 65 768 m<sup>3</sup> consommés par an (chiffres 1996), est alimenté par les sources de la nappe des calcaires du Lutétien dont le captage ne bénéficie pas en cet endroit de protection vis à vis des pollutions superficielles. De plus, des drainages intensifs et la création de barrières hydrauliques superficielles ont modifié le cheminement des eaux et affecté le débit prélevable.

Le syndicat, soucieux d'assurer l'approvisionnement en eau, a décidé en 1992 de réaliser un nouveau puits.

L'étude hydrogéologique réalisée en 1993 par ANTEA-BRGM à la demande du syndicat a conduit à choisir pour nouveau site de captage un terrain situé entre les deux communes dans la vallée du Cudron, à l'amont du captage actuel. Le forage d'essai et les analyses réalisés en 1995 ont indiqué qu'un captage définitif à cet endroit pourrait satisfaire les besoins du syndicat tant quantitativement que qualitativement.

Le projet, étudié en 1995 par la Direction Départementale de l'Agriculture et de la Forêt, a été financé par l'Agence de l'Eau (30 %) et le FNDAE - Fonds National pour le Développement des Adductions d'Eau - (40 %) en 1996.

#### Déroulement des travaux :

Les travaux, d'un montant total de 2 890 000 F HT, se sont déroulés en plusieurs phases :

- 1- Réalisation du puits par l'entreprise Ile de France Forages (Août 1996-Novembre 1996) et analyse de la qualité de l'eau.
- 2- Pose des canalisations de raccordement au réseau existant par l'entreprise VARTP (Février 1997-Avril 1997)
- 3- Réalisation de la station de pompage par les entreprises SUDEKO et SAGEA (Avril 1997-Décembre 1997)
- 4- Analyse de la qualité de l'eau (Novembre 1997)

L'ouvrage, soumis à autorisation préfectorale, a reçu le 4 décembre un avis favorable du Comité Départemental d'Hygiène. L'eau, depuis le 15 décembre, est ainsi distribuée aux abonnés du syndicat. L'ancien captage restera exploité pendant un an environ, puis il sera abandonné si les caractéristiques du nouvel ouvrage sont maintenues.

### Principales caractéristiques des ouvrages :

Le puits a été implanté dans la partie amont de la vallée du Cudron. Il se situe, au pied de la butte de Montjavoult, en bordure d'une zone boisée « Le Bois Houtelet ». L'ouvrage, de diamètre 1500 mm jusqu'à 15 m de profondeur puis 600 mm jusqu'à 33 m, capte la nappe des sables de Cuise. Les essais ont montré un débit potentiel de 60 m<sup>3</sup>/h mais l'ouvrage ne sera exploité qu'à un débit de 40 m<sup>3</sup>/h.

Les canalisations de raccordement sont en fonte de diamètre 150 mm, posées sur une longueur de 1350 m.

La station de pompage a été réalisée en pierre du Vexin, afin de permettre une bonne intégration du bâtiment dans le site. Quatre pompes immergées de 20 m<sup>3</sup>/h chacune permettent l'alimentation respective des réservoirs de Montagny et de Montjavoult. Pour une meilleure sécurité d'approvisionnement en eau, la station comporte notamment un équipement de télétransmission radio permettant la transmission des informations suivantes au central d'exploitation de la SAGEA à Beauvais : Marche/Arrêt des pompes, Défaut des pompes, Manque d'eau dans le puits, Disjonction générale.

### Financement des travaux :

Le coût total du projet, estimé à 3 363 000 F HT, s'élève finalement à 2 890 000 F HT.

Le plan de financement est le suivant :

Subvention du FND AE.....	1 156 000 F
Subvention Agence de l'Eau.....	803 000 F
Fonds libres et emprunt du syndicat.....	931 000 F